

# *La Caravane de la liberté sera rééditée à Pinar del Río*

---



Pinar del Río, 17 janvier (RHC) Des étudiants et d'éminents travailleurs, des artistes et des combattants des Forces Armées Révolutionnaires et du Ministère de l'Intérieur rééditeront ici aujourd'hui la marche de la Caravane de la Liberté, qui a parcouru tout Cuba.

L'objectif principal des nouvelles générations est de rendre hommage à Fidel Castro, chef de la Révolution cubaine, qui, il y a 64 ans, a pris la tête de la marche à la tête de l'Armée rebelle après le triomphe de janvier, a déclaré Leyanis Carmona, premier secrétaire de l'Union des jeunes communistes de la province de Pinar del Río, dans l'ouest de Cuba.

La caravane commencera son périple par la municipalité de Los Palacios, au sud du pays, après avoir reçu le drapeau national de la province d'Artemis.

Nous suivrons la route traditionnelle, nous nous arrêterons à Consolación del Sur, puis nous rendrons hommage à Eliseo Reyes, combattant révolutionnaire connu sous le nom de Capitaine San Luis dans la Sierra Maestra et Rolando dans la guérilla de Che Guevara, au monument qui perpétue sa mémoire à l'entrée de la ville de Pinar del Río, a-t-il ajouté.

Après 20 heures, heure locale, les jeunes arriveront à l'intersection des rues José Martí et Rafael Ferro, au cœur de la ville, où Fidel Castro s'est adressé au peuple le 17 janvier 1959.

Le site est décoré de drapeaux cubains et du 26 juillet. Sur l'un des bâtiments environnants, une clôture souligne la dédicace que le leader révolutionnaire a adressée au peuple à travers les pages d'un magazine d'époque.

Sur une estrade de fortune, Fidel a expliqué qu'il devait rester à La Havane pendant plusieurs jours, mais que la ferveur révolutionnaire était telle dans cette province "que pendant le voyage entre Oriente et La Havane, de nombreux camarades m'ont demandé de venir à Pinar del Río.

"Il n'était cependant pas possible d'empêcher toute la colonne de marcher pour faire un détour par la province, et j'ai répondu à ces camarades : "Ne vous inquiétez pas, nous n'avons pas oublié Pinar del Río, nous irons à Pinar del Río"".

Les protagonistes de l'événement ne se souviennent pas d'un autre rassemblement similaire dans la ville de l'ouest de Cuba avant 1959. On dit que le leader et le peuple formaient un binôme indissoluble et qu'au milieu de la liesse, le leader de la Révolution cubaine a dit :

"C'est le peuple qui a fait la Révolution ! Et je suis sûr qu'une lutte aussi difficile n'aurait pas pu être menée sans un peuple aussi formidable et vertueux que le peuple cubain, et le seul mérite que nous pouvons avoir est d'avoir compris cela et d'avoir eu foi dans le peuple, je crois encore au peuple, à ce peuple !

Le 17 janvier revêt une signification particulière pour la province occidentale de Pinar del Río, identifiée avant le triomphe révolutionnaire comme la Cendrillon de Cuba en raison de l'arriération et de la négligence dont elle faisait l'objet. Depuis lors, la région a changé ses guenilles et a commencé à aller de l'avant pour le bien de ses hommes et de ses femmes.

La Caravane de la liberté a été lancée par Fidel Castro et les membres de l'Armée rebelle après le coup de clairon victorieux du 1er janvier 1959. Chaque année, Cuba reconstitue cette marche de la victoire. (Source Prensa Latina)

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/310769-la-caravane-de-la-liberte-sera-reeditée-a-pinar-del-rio>



**Radio Habana Cuba**